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公交公司回应“部分公交车老幼专座被拆除”报道，称———

拆座为缓解乘车拥挤

记者体验发现———

老年人明显不适应
16日下午，记者亲身乘坐了一

次2路和7路公交车，体验了一下老
幼专座拆除后车上的实情，两路
公交车上站着乘车的老年人明显
增多，而且新设的专座位置高，老
人乘坐很不方便。

16日下午4时10分，记者从公
交东站坐上了7路公交车。刚开始
车上乘客较少，只有两位老人坐
在车前部公交公司称为新设的老
弱病残孕专座上。7路车行驶到张
南路昌国路立交桥处需要转两个
大的弯。转弯时，由于弯度大，记
者看到两位老人很吃力地紧紧抓
着扶手。其中一位老人告诉记者，
这个座位有点高，坐上后老是晃
荡，不如以前稍低的老幼专座让
人觉得安全。

车行驶到新华医院站时，上

来很多乘客，其中包括三位老人
和四名中小学生，其中两位老人
坐在了最前排的老幼专座上，另
一位老人想快步走到车的后边
座位坐下，还没落座，车便发动
了。在新华工贸站，又上来一位
大妈，此时车上已经没有空座
了，大妈用眼光扫了扫车厢，无
奈地站在了车前部。记者了解
到，大妈姓张，已经71岁高龄。张
大妈说：“我年纪大了，腿脚也不
好使了，以前我一般都坐在中间
的座位上，那是平地，稳当。现在
没了，往后边去找座也很费力，
就不往后去了。”张大妈还告诉
记者：“这一条线路还行，学生
多，一般都会给让座。”

途中记者还看到，一位接孙
女放学的大妈和孙女上车后，有

人主动给她让了座，但她孙女却
只能站在她跟前。

随后，记者又在理工大学北
门坐上了从客运中心开往公交
东站方向的2路车。记者上车时，
车上人已经坐满了人，连拆除了
座椅的空处也站满了人，车前方
的老幼专座已经被七位老人占
满，后方座位上的乘客中也有两
位老人。在瑞贤园一站，上来三
位大妈，一位还拄着拐杖。老幼
专座处的一位 5 0岁左右的先生
站起来给拄拐杖的大妈让了座，
其他的两位只能在车前部的空
处站着。“座位少，这个时间坐车
的老人又特别多，再想和以前找
个座比较难了。”站着的一位老
人自己嘟囔说。

本报见习记者 王洪玲 姜斌

本报4月1 6日讯 (见习记者
王洪玲 姜斌 ) 昨日，本报

报道了淄博市区“部分公交车
老幼专座被拆除”的消息，淄博
市公共汽车公司相关负责人16

日回应称，拆除座椅只是缓解
上下班高峰期乘车拥挤的暂时
性措施。下半年新增公交车到
位后，座位会重新装上。

16日上午，记者在淄博客运
中心采访了淄博市公共汽车公

司总经理助理、淄博市公共汽车
公司张店区分公司党支部书记
武刚。据武书记介绍，这些公交
车上的座椅从上周就已经拆除
了，但拆除的只有2路、7路和126

路公交车上的座椅，其他公交车
上的并没有动。武书记解释说，
拆除这部分座椅主要是为了缓
解上下班高峰期客流量大，乘车
拥挤的状况。2路、7路和126路车
本来客流量就大，自去年2路、7路

车改线后，站点增加，乘客就更
多了，客运压力十分大，拆除座
椅也是无奈之举，希望通过拆除
座椅腾出更多的空间来让更多
的乘客可以乘车。据统计，每辆2

路车上平均拆除了8个座椅，7路
和126路各拆除了6个。

当问及拆除的座椅包含老
幼专座问题时，武书记解释说，
中间的老幼专座拆除后，他们
已把车辆前部相对的两排座椅

改成了老幼专席，并贴了相关
标识。

但记者接到很多市民反映
老幼专座数量太少，有很多老
人无座可坐，武书记表示他们
对此也没有很好的办法，“解决
了大多数乘客乘车难的问题就
没把办法兼顾老人和孩子等特
殊乘客，只能寄希望于更多的
市 民 为 老 弱 病 残 孕 等 乘 客 让
座。”但他表示，拆除座椅只是

暂时性计划。本报曾报道过淄
博市年内将新增 3 0 0辆环保公
交车、完善公交网络的消息。武
书记说，下半年这300辆公交车
新增完毕，客流量得到缓解后，
这些座椅会重新安装上。

对于市民担心的老年人因
没座、在公交车上可能摔倒的问
题，武书记说，他们会在公司会
议上尽量提醒驾驶员，注意行车
安全，照顾到老人和孩子。

▲16日下午，记者在2路车上看到，乘客中站立的有不少老人。
见习记者 姜斌 王洪玲 摄
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